

Danksagungen

Joachim Heintze dankt: Bei den von mir benutzten Quellen ist an erster Stelle eine reichhaltige Materialsammlung zu nennen, die zwei Heidelberger Physikstudenten, Peter Pietsch und Ulrich Hegel, im Jahr 1963 recherchiert und zusammengestellt hatten, um sie mit dem Titel *Daten zur Geschichte der Physik an der Universität Heidelberg* ihrem Lehrer, Herrn Professor Hans Kopfermann, zu seinem 60. Geburtstag zu überreichen. Frau Kopfermann gestattete mir, von dieser Dokumentation eine Kopie zu machen, und ohne diese Grundlage hätte ich es sicher nicht unternommen, mich mit der Physikgeschichte in Heidelberg zu befassen. Ich bin daher den Autoren und Frau Kopfermann zu großem Dank verpflichtet.

Maarten DeKieviet und Jörg Hüfner danken: Bei der Überarbeitung des Heintzeschen Manuskripts und besonders bei der Abfassung des Textes über die Zeit nach 1945 haben wir viele Kollegen und Freunde um Rat und Kritik gebeten und reichlich erhalten. Dafür danken wir insbesondere Immo Appenzeller, Matthias Bartelmann, Günter Dosch, Dieter Fick, Dieter Hoffmann, Eike Kluge, Rudolf Löhken, Christine Mundhenk, Reinhard Neumann, Kurt Scharnberg, Hans Specht, Johanna Stachel, Berthold Stech, Eduard Thommes, Hans Weidenmüller und Eike Wolgast. Wir danken Tom Turczyk für seine Hilfe bei der Herstellung und Verbesserung von Abbildungen und dem Team der Heidelberger Universitätsbibliothek für die kompetente und angenehme Betreuung.